



Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 18/7114

Lübeck, 18.12.2016

Stellungnahme zum Gesetzentwurf der Landesregierung zur Neuordnung der Hochschulmedizin

Die Fachschaft Medizin der Universität zu Lübeck positioniert sich im Folgenden zum Gesetzentwurf der Landesregierung zur Neuordnung der Hochschulmedizin.

Die Fachschaft Medizin begrüßt grundsätzlich die Neuordnung der Hochschulmedizin in Schleswig-Holstein und hier insbesondere die vermehrte Einbindung der Forschung und Lehre.

Wir möchten jedoch auch auf ein paar Aspekte aufmerksam machen, die wir für wichtig erachten.

In dem vor uns liegenden Gesetzentwurf wird vorgeschlagen, „dass der Vorstand den Ärztinnen und Ärzten und weiteren Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern im Klinikum Weisung in Fragen der Krankenversorgung erteilen kann“.

Neben den Bedenken, die schon der Marburger Bund in seiner Stellungnahme vom 04.11.2016 geäußert hat, befürchten wir des Weiteren, dass die vom Vorstand erteilte Weisung in Konflikt mit der Lehre und der Forschung geraten könnte.

Wir möchten darauf hinweisen, dass neben einer guten Krankenversorgung auch eine gute Lehre und eine gute Forschung zum Erfolg eines Universitätsklinikums mit beitragen und somit von Seiten des Vorstands berücksichtigt werden müssen. In diesem Zusammenhang begrüßen wir weiterhin die enge Zusammenarbeit zwischen der ansässigen Universität und des Universitätsklinikums.

Neben diesem Aspekt, möchten wir des Weiteren auf die im Gesetzentwurf neu beschriebene Rolle des Dekans/ der Dekanin und die daraus resultierenden neuen Aufgaben aufmerksam machen. Wir möchten darauf hinweisen, dass die Universität zu Lübeck im Vergleich zur Christian-Albrechts-Universität zu Kiel zum derzeitigen Zeitpunkt über keinen Dekan/ keine Dekanin verfügt und somit dieses Amt zuerst etabliert werden müsste. In Anbetracht dessen befürchten wir, dass es gerade während der Übergangsphase der Neuordnung zu Anlaufschwierigkeiten kommen könnte.

Wir würden uns wünschen, dass die von uns vorgebrachten Bedenken zur Kenntnis genommen werden und in zukünftigen Überlegungen zur Neuordnung der Hochschulmedizin in Schleswig-Holstein berücksichtigt werden.

Fachschaft Medizin der Universität zu Lübeck

Der Vorsitz

Fachschaft Medizin der Universität zu Lübeck

Ihr Ansprechpartner

Sarah-Yasmin Bünnecke
(Vorsitzende)
Maximilian Wanker
(stellv. Vorsitzender)
vorsitz@fsmed.uni-luebeck.de

Adresse

Universität zu Lübeck
Haus 24
Ratzeburger Allee 160
23562 Lübeck